
202４年度 学校評価（自己評価） 

（西宮ＹＭＣＡ保育園・西宮つとがわＹＭＣＡ保育園） 

 

実施場所：西宮つとがわＹＭＣＡ保育園 

日   程：202５年 3 月 1５日（土）１４：１５～１５：５０ 

出席職員：西宮ＹＭＣＡ保育園および西宮つとがわＹＭＣＡ保育園全正規職員 

 

 アンケートを受けて 

 トレーナや T シャツなどの販売品は高騰しているので、それを寄付事業につなげられるのならよい。配布の方

法などに偏りが出ない工夫が必要。 

 途中入園での保育への影響は、職員体制のことも含め、保護者会などでのアナウンスで心配をかけないよう

にするなど、報告の機会を検討する。 

 かんぬきなど保護者出入りの安全管理は、保護者も急いでいるので工夫が必要。ロッカーの位置など導線確

保もアンケートを受け検討を進める。 

 クリスマスなど行事は、静粛な雰囲気も大切なので、受け入れを増やすにせよ目途が必要。 

 駐車場を送迎時に業者の車で占有してしまわないよう、納品時間の調整が必要。 

 写真の掲示場所や撮影不許可など個人情報に留意しつつも、保育室に園児の顔と名前がわかるような掲示を

するなど、保護者が園児に親近感を持てる工夫が必要。 

 自転車置き場の雨よけなど、意見をもとに、大規模改修計画を立てることとする。 

 放火予告などは、愉快犯的なものであろうとも、保護者への情報配信は必要。 

 節分などで豆を食べないのは、誤嚥など理由があるが保護者にも伝えていくことが必要。 

 話し合いより次年度について 

 コドモン導入により保護者のメリットは広がっているが、園の様子が伝わりにくくなったり、在籍クラス以外の

様子が伝わらなかったりするので、写真での情報提供や全体への情報発信方法などの工夫は必要。 

 園の様子をコドモンで発信するなどして、園の様子を伝える工夫が必要。また夕方時間帯によっては保護者と

の会話が難しいこともあるので、個別対応を含めた対応の検討が必要。 

 懇談会などで取り入れている保護者どおしの懇話。つながりの機会の担保は高い評価を得ているので、懇話

会では継続、またそれ以外の機会をつくれないかの検討が必要。 

 保育者には概して高評価を得られている。普段のコミュニケーション、情報提供などこれまでの取り組みを振

り返り、まばらなつながりならないようにしていくことが必要。 

 環境整備については意見が多いので、保育環境の振り返りによる改善と大規模修繕などの計画検討が肝要。 

 保育の内容は多くの方の賛同を得ていると感じる。大きな変化ではなく見直しはしつつも、自分たちの大切に

しているものを語り合い、確認し合い、日々の保育を進めていきたい。 

 総括…意見・職員自己評価を受けての行動目標として 

 コドモンの利用を推進して、保護者とのコミュニケーションを図る。またコドモンでは担保できないつながりを

精査してその担保の柵として紙媒体の利用や対面での交流機会を検討する。 

 園児の安全性、また送迎の方々の利便性のため、つとがわの自転車置き場屋根設置、プライバシー保護の暗

幕設置、その他保育環境整備を大規模改修計画に載せる。 

 地域への情報公開や保育者養成に寄与するため、ホームページの情報を一部ＳＮＳに切り替えるなど、社会状

況に応じた利便性を図ること。 



２０２４年度保護者アンケート結果 

（西宮ＹＭＣＡ保育園） 

 

実施期間：２月１日～２月２８日 

対象者：すべての保護者 

回答件数：９件（全７４中） 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 自由に遊ぶ時間と活動する時間が両方あり、バランスがいいと思います。体育遊びやクッキングなど

色んな経験をさせていただいて嬉しいです。 

 先生方がよくみてくださりありがたいです。保育参観でも単なる保育ではなく、成長につながること

が、考えられていてすごいなと思いました。 

 いつも長時間保育してくださりありがとうございます。 

 

 

 



 

 散歩に行く場所も複数あり落ち着いた環境だと思います。 

 園庭もあり、給食も美味しくありがたいです 

 

 

 

 明るく優しい先生方ばかりです。 

 担任から年度初めに挨拶が無かった為、夏休み明けに誰が担任なのかようやく把握出来た。 

 怪我の報告がもう少しほしい。 

 違うクラスの先生方も子供の名前を覚えてくださっていて笑顔で挨拶して下さるので子供も保護者

も嬉しく思っています。 

 どの先生も人間味があり良い方です 



 

相談しやすい環境 

 懇談会や園行事、園便りで思いを発信してくださるので、よく伝わってきます。 

 子供の様子がなかなか聞けない。 

 保護者会等がきちんとあります 

 子供の様子をいつも日誌等で教えてくださりありがたいです。よく写真やスライドも見せていただい

ていますが、お仕事に負荷がかからない程度で十分ですので、日常の様子の写真ももう少し見せてい

ただけると嬉しいです。 

 

 

 

 地域の方とも関わりがあり、学童も連携しているので進学が心強いです。 

 保護者として繋がりを感じる場面は少ないです 

 



感染症対策・安全管理などについて、ご意見があればお書きください。 

3 件の回答 

 

 先日の兵庫県内の保育園放火報道について園の対策が何も無かったのが残念でした。 何も無かっ

たから良かったが。一斉メールか掲示板でお知らせがあっても良かったんじゃないかなと思いまし

た。 

 しいていうなら、朝と夕方は門が誰でも開けようと思えば開けれてしまう気がして心配です。 

 玄関に感染症の掲示をしてくださっていますが、自分の不注意でつい見逃すこともあるのでもう少し

目立っているとありがたいです。 

 

 

設問以外に何か気になる（意見、評価、改善）ことがあればお書きください 

4 件の回答 
 いつもありがとうございます。あと 1 年少しと思うと今から寂しい気持ちです。来年度もよろしくお

願い致します。 YMCA トレーナーや T シャツ、着る機会は少なめで価格も上がりました。幼児クラス

に進級する園児さんに寄付したいです。 

 出席表が夕刻には無いため、自分の子供以外の子供達の名前が分からない、覚える機会が無い。他

の子供から話しかけられても名前が分からないので愛着が沸かない。卒園児のお世話係も愛着不足

から成り手が集まりにくかったのだと思う。 

 配置人数はもちろん基準をクリアされてるとは思いつつ、従来の定員を上回った際に、なんでかな？

大丈夫かな？とは正直思いました。現場の先生方はとてもよくしてくださっているので、保育人数が

増え、万が一事故とかあるとなんとも言えない気持ちになってしまうかなと。。。 いつも温かい保育

を行なっていただきありがとうございます。 

 いつも子供の保育ありがとうございます。 不定期で土曜保育をお願いしているのですが、いつまで

にお伝えしたらよいのか、明確な日数がわかっているとありがたいです。 

 

  



２０２４年度学校評価会記録（西宮ＹＭＣＡ保育園） 

実施日：3 月 12 日（水）１７：００～１８：００ 

場所：幼保連携型認定こども園西宮ＹＭＣＡ保育園 ３階 

参加者：保護者有志 6 名 

アンケート講評 

 配置についての意見 

 年度途中で園児数が増えていくが、配置が大丈夫かどうかなどをあらためて聞いたことはない。 

 何かあった際、担任の先生を責めるようなことはしたくないので、問題がないかを心配する。 

 当然ながら配置基準上の問題はクリアしているが、わからないことからの不安が大きい。 

 放火報道（愉快犯的放火予告）についての意見 

 園では、他県や他市でも同様の予告があったので、愉快犯と判断し、職員には通知し注意喚起した

うえで保護者には通告しなかったが、知りたいという意見があった。 

 園が知っている情報については周知してもらったうえで保護者が判断すればいいのではないか。 

 自分の子ども以外の名前がわからず愛着がわかないという意見 

 子どもが家に帰って園の様子を聞いても名前だけで顔がわからずイメージ想起しにくい。 

 園児は「～さんのお母さん」といってくれても、名前がわからないので声をかけにくい。 

 幼児保育室ではグループのメンバーを掲示しているので、それに名前も付けて張り出してもらって

もいいのではないか。 

 当番なども写真や名前掲示したら、保護者がより園児や園に親密さを感じるのではないか。 

その他の意見 

 職員の写真・名前の掲示が年度途中でなくなったが、短時間の方等や入れ替わりがあったりした際、頼

りにもなるので個人情報など問題がなければ掲示をしてほしい。その方が園に親近感を持てる。 

 門の鍵については、手間や費用も掛かるかもということで現在のような運用をされているが、保護者ア

ンケートなどで意見を取ったうえで、今後の運用を考えてもいいのでは。 

 Ｔシャツ・トレーナー寄贈の話はとてもいいアイデアだと思う。 

コドモンについて 

 紙とは違いいろいろ見ないでも情報収集できるのでありがたい。ボードだとお迎えに行った保護者し

か見られず、伝達ミスも起こるので助かっている。 

 （転園された方全員が前の園でもコドモン利用）使い方に迷いがなく前の園の時の記録も見られるので

成長の記録にもなっている。写真販売や費用徴収も全部コドモンになったほうが便利だと感じる。 

 どこまで家でのエピソードを書いたらいいのか。見てくれているのか。でも先生の反応を見ると前より

いっぱい書いてしまう。 

 連絡帳で、体温書き漏れなどあっても再送信ができないので困っている。確認後は変更できない情報

はいつ確認されているのか目安があれば。 

 園の前の道で車どおしのすれ違いの際、園の敷地（駐輪場所）まで車が入ってきて怖かった。 



２０２４年度保護者アンケート結果 

（西宮つとがわＹＭＣＡ保育園） 

 

実施期間：２月１日～２月２８日 

対象者：すべての保護者 

回答件数：１１件（全７３中） 

 

 

 

  



 

 

 

 一生懸命やってくれてるのが本当ありがたいです。 

 いろんな経験をさせてもらえて感謝です。 

 異年齢交流は下の年齢にとって 1.2 年後の見通しを持つことができるので有難いです。上の年齢に

とっても下の年齢の見本になろうと頑張る姿が育てられると思います。 

 保育園の食育は素晴らしいと思います。野菜を育てたり、小さい頃からお手伝いクッキングなどで食

材に触れることで、好き嫌いがなくなるように思います。 また、せっかく良い機会を設けていただい

ているので、日本の風習に絡めた食育（七夕、お月見、節分など）、例えば、節分の時は、こんな伝説が

あって、こんな食べ物をこんな理由で食べる。豆まきはこうやってする。というような一連の日本文化

に触れていただけると、子供達にとって良い機会になるのかなと思います。 

 イベントが多いのが嬉しいです 



 

 自転車置き場に屋根を設置して欲しいです。 雨の中の送り迎えは、びしょびしょに濡れてしまうし、

焦ったり、雨で滑ったりして、危険に感じます。 

 •自転車置き場に 4 つ自転車が置けるように線をひいてほしい •屋根をつけてほしい 

 

 

 よく見てくれていると思います。 

 お忙しいのか気づいていないのか時々あいさつが返ってこないことがあり、少しさみしいです。 

 普段の様子を話してもらえるのでありがたいです。 

 



 

 一人一人よく対応してくれていると思います。 

 

 

 

 交流の機会がたくさんあると思います。 

 隣に幼稚園ができたので仲良くできたら素敵ですね。 

 

感染症対策・安全管理などについて、ご意見があればお書きください。2 件の回答 

 入り口にアルコールを再設置(同じものでなくてもいいので)して欲しい。 マスク着用は自由ですが、

感染症が多い時はマスクなしだと気になる(送迎時の保護者)  

 鍵の 3 重ではなくて 2 重でもいいのではと思います。子供から一瞬目を離すことになるので… オ

ートロック＋上の鍵だけでも十分かと思いますので検討よろしくお願いします。 

 

 



設問以外に何か気になること（意見、評価、改善）ことがあればお書きください。5 件の回答 

 すずらん、たんぽぽのロッカーは、とても狭く、危険だと思います。 特に 16〜17 時半ごろのお迎え

が集中する時間帯は、帰りの準備をする保護者と、保護者を見つけて近寄ってくる子供と、扉を出入

りする人が錯綜して非常に危険です。 実際、頭をぶつけている子を何度も目撃しました。 保護者の

姿が見えたら、先生もすぐに子供を引き渡すのではなく、準備が整うまで待って欲しいです。 それ

か、子供達がロッカー側へ来ないように、その時間だけでもちゅうりっぷの部屋にバリケードを設置し

て欲しいです。 よろしくお願いします。 

 16 時台に業者さんなどの車が駐車場に停まっていることがよくありますが、送迎で混む時間帯は空

けていただくよう、少し時間をずらしたりといったご配慮お願いできればうれしいのですが…。2 台

分とも業者さんの車で埋まっていたこともあり、保護者が交代で使えずに困ったこともありました。

保護者にとっては 16 時半を過ぎると延長料金も発生しますし、スムーズに停めれるかどうかは一大

事です。（路駐しないようにしていますが）急いで路駐してしまう人の気持ちもわからないでもないで

す…。 

 クリスマス礼拝の観覧は 2 人で来た家庭は同じマットに座るでもいいので一緒に観覧したかったな

と思います。我が子の成長やかわいさをその場で共有する時間は親にとってとても幸せなものです。 

 コドモン導入ありがとうございました。給食も写真で送ってくれると嬉しいです。 

 クリスマス会の時など、参加を保護者 2 名に絞るのは厳しすぎると思います。 カーニバルの時など

は、大勢の子供がぎゅうぎゅうで園に滞在しています。（室内も含めて） 感染症対策かもしれません

が、せめて、同居の小学生以上の子供も参加可能にして欲しいです。 小学生の子供を 1 人、家で留

守番させるのは可哀想だし、卒園したお兄ちゃんお姉ちゃんも、弟、妹の晴れ舞台を観たい子もいる

はずです。 今年は、保護者のみの参加だったため、上の子は泣きながらお留守番していました。 卒

園した保育園なのに、あまりに可哀想でした。 ゆり組の時は 3 人まで OK とか、そんな区別するの

ではなく、同居の子供は OK にして欲しいです。 

  



２０２４年度学校評価会記録（西宮つとがわＹＭＣＡ保育園） 

実施日：3 月 1３日（木）１７：００～１８：００ 

場所：幼保連携型認定こども園西宮つとがわＹＭＣＡ保育園 応接室 

参加者：保護者有志 ３名 

アンケート講評 

 クリスマスの列席者の意見 

 ゆりで３名参加可能になって初めて参加できた保護者もいた。 

 グループごとでの開催はゆとりもありこのままでいいとは感じる。 

 座る場所については今の方式でいいと思うが、ゆとりはあるので各家族の参加者は増やしてもい

いのではと感じる。 

 駐輪場についての意見 

 線を引きとめる目安があったほうがいいというのはいいアイデアと感じる。 

 ドアのかんぬきの件 

 かんぬきが多いと子どもから目線を切ってしまうので一つでもいいと感じる。 

 安心という意味では気になる保護者も多いので、アンケートを取ってみたらいいのでは。 

 アルコールについて 

 なくてもいいとは思うが、園によっては保護者も入室時手洗いを求める園もある。 

 駐車場混み合う件 

 業者にもう一度周知しては。特に１６時半前後はやはり円滑に止められないと困る。 

その他の意見 

 担任じゃなくてもお迎えの際にちょっとした園児のエピソードを言ってもらえると、全体で園児みんな

を見ていると実感できてうれしい。またその際足を止めて顔を見て話ししてくれているので職員一人一

人に信頼を持てる。 

 子どもが園で学んだことを語るのを聞いていると、先生が子どもにきちんと向き合って話をしている

のだと感じる。いろんなことを園児にちゃんと伝えているのだと実感している。 

 子どもが出不精なところがあるので、いろんな活動に子どもが参加しているのか、あまり参加していな

い時こどもにやってみようよ、と声をかけてもあっているのか気になる。 

 懇談会。動画や写真、また保護者どおしの懇話というスタイルはとてもいいと感じる。おやつもいいも

のを子どもがいただいていると実感できよかった。 

 卒園や大きくなった時、トレーナーや T シャツのリサイクルがあればいいなと思う。例えばほしい人は園

に国際協力募金をするなど、寄付にもつなげてもいいのでは。 

コドモンについて 

 お迎えが父・母・祖母など入れ替わる家庭にとっては情報収集がスムーズになった。連絡帳機能など確

認がスムーズになった。 

 コメントなどは字ばかりになるとなかなか読めない。写真に一言書かれているぐらいの方が雰囲気が

伝わりやすくいいのでは。ただ職員の方々の仕事を増やすのはよくないと思う。 



 掲示物なくなったのは寂しい。 

 写真がある方が伝わりやすく、保育に保護者も共感しやすくなるのではないか 

 成長の記録なども活用されると、医療機関受診時なども役に立つ。 

 写真販売もコドモンならいいねをしておくと後で購入できるので期限を気にしなくていい。 
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